

施政概要

(案)

令和元年第4回（12月）市議会定例会

四街道市

予定事項等が含まれていることや11月20日時点の内容であることから、
今後の状況により、内容が変更する場合があります。

【はじめに】

本日、ここに、令和元年第4回四街道市議会定例会を招集いたしましたところ、議員各位にはご参集をいただき、誠にありがとうございます。

本定例会に提案いたしました案件につきましては、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。

それでは、施政の概要について申し上げます。

はじめに、災害対応については、9月から10月にかけて、相次ぐ台風及び台風の影響による記録的な大雨など、市内においても市民生活を脅かす災害や停電が発生しました。市では、県、自衛隊、東京電力などの関係機関と連携を図りながら、市民の皆様の安全確保に向け、職員一丸となって災害対応に努めたところです。被害を受けた市の施設については、緊急的な対応も含め、被害の状況に応じ、適宜補修等を行い、市民生活への影響を最小限に留めるよう努めています。また、被災された方々の一日も早い生活再建に向け、罹災証明の発行のほか、被災住宅の修繕に対する補助を行うとともに、被災農業者の支援等を行ってまいります。

この災害で被害に遭われました皆様に、心からお見舞い申し上げますとともに、復旧活動にご尽力いただきました関係各位に対しまして、御礼申し上げます。

今後も引き続き、安全・安心なまちの実現に向け、取り組んでまいります。

続きまして、本市の直面する重要事項及び懸案事項への取組についてでございますが、ごみ処理施設については、次期ごみ処理施設等用地における土壤汚染の範囲を把握するため、採取土壤の全項目調査等を行う地質等状況調査を進めています。損害賠償請求事件による裁判については、11月15日に千葉地方裁判所において、第1回口頭弁論が開かれました。また、用地内の過剰な土砂の撤去に係る費用等について請求するため、更なる法的責任の追及が必要と判断したところです。なお、吉岡区とは「次期ごみ処理施設建設等に関する連絡協議会」において、引き続き施設建設事業及び地域振興事業等の協議を進めています。

文化センター会館棟の耐震改修については、10月から仮設工事等に着手しており、今後は、耐震補強工事や外壁改修工事など、建物の安全性確保に向け、作業を進めてまいります。

道路網の整備については、都市計画道路3・3・1号山梨臼井線において、橋梁上部の橋桁などの工場製作及び道路改良工事を進めているとともに、都市計画道路3・4・7号南波佐間内黒田線の用地取得に努めています。また、南波佐間3号線においては、用地測量を進めているところです。

ファシリティマネジメントの推進については、「四街道市公共施設再配置計画」の策定に向け、計画案に対するパブリックコメントを11月20日まで実施しました。今後は、市民等のご意見を踏まえ、計画の策定作業を進めてまいります。

各種証明書のコンビニ交付サービスについては、12月12日から日本全国のコンビニエンスストアで、サービスの提供が可能となるよう準備を進めています。

プレミアム付商品券事業については、10月1日から市内各郵便局において、商品券の販売を開始するとともに、未申請の対象者に対しては、申請を促すための再通知を10月末に発送しました。今後は、商品券の購入期限や使用期限に係る広報を行ってまいります。

11月1日に行いました市表彰式では、将棋界で活躍されている本市出身の木村一基王位をはじめ、市政発展に貢献された19名の方々の表彰を行いました。受賞されました皆様におかれましては、今後とも一層のご活躍を祈念申し上げます。

続きまして、主要施策について、総合計画の基本目標に沿って申し上げます。

【分野別の施策】

基本目標1「だれもが健康でいきいき暮らせるまち」の分野でございますが、高齢者支援については、介護保険施設の基盤整備として、7月に再公募を実施した「特定施設入居者生活介護」施設の事業者を選定しました。今後は、次年度の施設開設に向け、事業者と連携を図りながら諸準備を進めてまいります。

社会保障については、国民健康保険における糖尿病性腎症重症化予防事業の業務委託契約を9月に締結し、医療機関と連携の下、保健指導を主体とした予防事業を進めています。

基本目標2「安全・安心を実現するまち」の分野でございますが、消防・救急については、市民の防火意識の高揚を図る

ため、11月9日、10日の両日に中央小学校を会場に「消防フェスティバル四街道2019」を開催し、盛会裏に終了しました。

消防団については、第2分団詰所の移転を行うため、来年2月末の完成に向け、新築工事を進めています。

消費者保護については、市産業まつりに合わせて、消費生活の情報提供と各団体の日ごろの研究や活動を発表する場として消費生活展を開催しました。また、これまで消費生活講座を4回開催し、消費者被害を未然に防止するための啓発活動等に努めています。

基本目標3「豊かな心を育み学ぶ喜びを実感できるまち」の分野でございますが、子ども教育については、人権意識の高揚を図り、いじめを見逃さない学校づくりを目的として、12月10日の「世界人権デー」に合わせ、11月11日から12月10日まで、市内全小中学校において「いじめ撲滅キャンペーン」を実施しています。

教育活動・内容の充実では、次年度からの市内小学校全学年における外国語教育の円滑な実施に向け、「四街道市小学校外国語科指導基準」及び「年間指導計画例」を作成するなど、準備を進めています。

教育施設の整備では、千代田中学校校舎大規模改造工事において、校舎の2階及び3階の工事を完了し、現在、1階部分の工事に着手するなど、来年2月末の竣工に向け、引き続き工事等を進めています。

青少年健全育成の推進では、青少年補導委員と協力し、定期的を実施している街頭補導に加え、11月6日に県下一斉広域列車パトロールを実施しました。

文化・スポーツについては、文化センターなどを会場に10月19日から11月10日まで市民文化祭を開催しました。一般及び児童生徒の作品展示、ホールでのステージ発表など、27の事業を実施して多くの皆様にご参加をいただき、盛会裏に終了しました。

また、体育の日の行事として、9月28日に中央小学校体育館を主会場に「スポーツde健康大作戦」を開催し、体力・運動測定をはじめとした各種健康及びスポーツに関するプログラムを実施しました。

11月17日には、「第22回四街道ガス灯ロードレース大会」を開催し、4,000名を超える多くのランナーの参加申込みをいただき、盛会裏に終了しました。

基本目標4「みどりと都市が調和したうるおいのあるまち」の分野でございますが、環境保全については、大日地区での環境基準を超過した地下水への対応として、3地点のうち2地点目の地質ボーリング調査におい

て採取土壌の分析を行うとともに、周辺民間井戸の調査等に向け、準備を進めているところです。

生活基盤については、道路排水の対策として、中台5号線排水工事の発注準備を進めています。

また、浸水対策事業として、みのり町地先において小名木雨水4号幹線枝線管渠築造工事を進めるとともに、四街道雨水幹線においては、萱橋地先の応急的な改修工事を発注しました。

水道事業では、安定した給水を確保するため、みそら地先ほか10か所の配水改善工事等を発注しました。

基本目標5「にぎわいと活力にあふれるまち」の分野でございますが、道路・交通については、大日鹿放ヶ丘2号線の舗装繕繕工事及び鹿渡24号線道路改良工事を進めるとともに、向井物井線ほか1路線の道路改良工事の発注準備を行っています。

公共交通サービスの充実では、さつきヶ丘地区で実施するデマンド型乗合タクシーの実証実験において、タクシー事業者が10月24日に道路運送法に基づく運行許可を受けたことから、10月30日に試行運行を開始しました。

産業については、「みつめよう わがまちふるさと 四街道」をテーマに「第43回四街道市産業まつり」を11月9日、10日の両日に四街道中央公園を主会場に開催し、関係団体のご協力の下、農産物や商工業製品の展示、販売等が行われ、盛会裏に終了しました。また、市内における創業者の支援については、商工会と連携し、10月から11月にかけて全5回の創業塾が開催されました。

農林業では、森林整備に関する基礎知識と管理技術の習得を目的に、全3回の「森林ボランティア養成講座」の開催に向け、現在、参加者の募集を行っているところです。

基本目標6「ともに創る将来に向けて持続可能なまち」の分野でございますが、みんなで地域づくりについては、「みんなで地域づくり事業提案制度（コラボ四街道）」の次年度に向けた提案募集を11月5日まで行いました。今後は、公開プレゼンテーションによる審査を経て、採択する事業を決定してまいります。

シティセールスについては、本市の認知度向上に向け、プレスリリースの積極的な配信等を行うとともに、増刷した「るるぶ四街道市」を活用したPR活動に努めています。

また、ふるさと寄附の取組については、これまでの寄附の使い道である総合

計画の6つの基本目標のほか、具体的な事業に対して、支援をいただく「プロジェクト型ふるさと寄附」を11月5日から開始しました。

共生社会については、10月4日に姉妹都市のリバモア市から短期留学生20名と随行者5名が来市しました。翌5日には、四街道市国際交流協会主催による歓迎パーティーが行われるなど、ホストファミリーをはじめとする多くの市民との交流が深められました。なお、来年3月には、本市から20名の短期留学生をリバモア市へ派遣する予定で、現在、準備を進めています。

以上、これまでの施政の概要について申し上げます。

今後とも、市勢発展のため、全力を傾注し、市政の課題に取り組んでまいります。

議員各位におかれましては、より一層のご理解とご協力をお願い申し上げます。

令和元年11月25日

四街道市長 佐 渡 齊